

EL MERCURIO CUERPO B SEGUNDA EDICION (STGO-CHILE)		*10982217*	23.04.2008
19.32x16.91	1	Pág. 2	10982217-0

Conflicto laboral en la cuprera estatal:

Arellano asegura que Codelco cumplió todos los acuerdos con trabajadores subcontratistas

Luego que ayer se reanudaran las faenas, el turno de anoche de El Teniente no subió al yacimiento por temor a ataques.

P. MORENO, M. SULANTAY y R. ÁLVAREZ

LA SERENA.— José Pablo Arellano, presidente ejecutivo de Codelco, precisó que el paro de subcontratistas, que lidera la Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC), no tiene ningún sustento, porque la cuprera estatal cumplió con todos los acuerdos suscritos el año pasado, que permitieron detener la movilización nacional que duró 37 días.

“Quiero reiterar aquí que aquellos puntos que fueron concordados y que dependen de

nuestras acciones, de las acciones de Codelco, están todos cumplidos”, remarcó Arellano.

El ejecutivo, quien participa desde el lunes en el 59º Congreso de la Federación de Trabajadores del Cobre (FTC), que agrupa a los operarios de planta, agregó que desde el punto de vista de la empresa estatal no hay razones para realizar este tipo de movilizaciones y menos justificar los

hechos de violencia que sufrieron trabajadores que se dirigían a sus faenas. “La gran mayoría de los trabajadores quiere asistir a sus puestos. Lo que no lo ha permitido son las acciones de violencia, que deben terminar ya”. Respecto de las millonarias pérdidas diarias que sufre la empresa por efecto de la paralización de faenas, Arellano dijo que en estos momentos en Codelco no están preocupados de contabilizar los recursos en merma, sino de procurar una rápida solución al conflicto.

En la VI Región, El Teniente

había reanudado la producción en la tarde de ayer, después de más de un día de permanecer paralizada a raíz de violentos ataques contra trabajadores de planta y subcontratistas que no están en paro. El segundo yacimiento más importante de Codelco dejó de producir mil toneladas de cobre en 24 horas.

En el turno de la tarde, con unos 800 trabajadores, la mayo-

ría de planta, ingresó en completa normalidad, sin que se registraran incidentes, para comenzar las labores desde las 16 horas.

Sin embargo, el turno de noche no subió al yacimiento por temor a ataques en la ruta de acceso a la mina, e incluso esta madrugada se evaluaba retrasar el regreso de los trabajadores a sus hogares. Y para evitar que los trabajadores sufran agresiones, como sucedió el lunes, Codelco presentó una denuncia en la fiscalía por los delitos de desórdenes públicos y daños contra los instigadores de las acciones violentas. La acción judicial apunta directamente a Cristián Cuevas, Andrés Leal y Jorge Peña, dirigentes de la Confederación de Trabajadores del Cobre.

En tanto, el presidente de la Conferencia Episcopal, monseñor Alejandro Goic, llamó a depurar la violencia y se mostró preocupado por el clima laboral que se está creando. Dijo que hay diversas interpretaciones del acuerdo de 2007. Por ello, Goic enfatizó que “no resulta fácil discernir, en un tema con muchas complejidades y aristas, quién tiene la razón”.

“Aquellos que han incitado a las acciones violentas deben llamar ahora a terminarlas. De lo contrario, se hacen parte de esos hechos”.

JOSÉ PABLO ARELLANO



CONGRESO.— Arellano y Raimundo Espinoza, presidente de la FTC, participan en el 59º Congreso de la Federación de Trabajadores del Cobre.

Preocupación de la CPC

El empresariado ve con profunda preocupación la situación de Codelco, dijo Alfredo Ovalle, presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), quien afirmó que está presente el riesgo de que un pequeño grupo crea que triunfa gracias a la violencia, lo cual puede ser "contagioso". "Tengo confianza en que el ministro del Interior en el momento oportuno actúe con todo el rigor de la ley", dijo Ovalle. El dirigente espera que estos conflictos no se repitan en la minería privada.

» Amenaza de paro total por privatización de Gaby

Uno de los puntos centrales del encuentro de los trabajadores de planta de Codelco en La Serena ha sido su postura inflexible respecto de la inminente privatización del yacimiento minero Gabriela Mistral (Gaby), ubicado en la Región de Antofagasta.

Dirigentes sindicales de todas las divisiones manifestaron que existe una sola postura: mantener la administración de la empresa en manos del Estado.

Representantes de las divisiones El Salvador y

Chuquicamata adelantaron que de concretarse el preacuerdo entre el Gobierno y la empresa china Minmetals, todos los trabajadores —de planta y externos— iniciarán una paralización total.

"El supuesto acuerdo es sólo una carta compromiso entre ambas empresas, por lo que es perfectamente posible deshacerlo", manifestó ayer Emilio Páez, secretario del sindicato de trabajadores de minera Gaby.